

LALIGA  J16

Getafe 1 | 0 Valencia

Alavés 0 | 1 Las Palmas

Betis 1 | 1 R. Madrid

Villarreal 0 | 3 R. Sociedad

Mallorca 1 | 0 Sevilla

Atlético 2 | 1 Almería

Cádiz 1 | 1 Osasuna

Barcelona 2 | 4 Girona

Granada 1 | 1 Athletic

R. Vallecano 0 | 0 Celta

	PT	J	G	E	P	F	C
1 Girona	41	16	13	2	1	38	20
2 R. Madrid	39	16	12	3	1	34	10
3 Atlético	34	15	11	1	3	32	14
4 Barcelona	34	16	10	4	2	30	18
5 Athletic	29	16	8	5	3	31	19
6 R. Sociedad	29	16	8	5	3	29	18
7 Betis	26	16	6	8	2	19	17
8 Las Palmas	24	16	7	3	6	14	13
9 Getafe	22	16	5	7	4	18	20
10 R. Vallecano	20	16	4	8	4	16	22
11 Valencia	19	16	5	4	7	17	21
12 Alavés	16	16	4	4	8	14	20
13 Villarreal	16	16	4	4	8	22	29
14 Osasuna	16	16	4	4	8	18	26
15 Mallorca	16	16	2	8	6	14	20
16 Sevilla	13	15	2	7	6	20	21
17 Cádiz	13	16	2	7	7	13	23
18 Celta	10	16	1	7	8	15	25
19 Granada	8	16	1	5	10	20	36
20 Almería	4	16	0	4	12	17	39

corporaron Blind, Eric García, Gazzaniga, Savinho, Alex García, Yan Couto y David López. Arnau procede de la cantera mientras que Savinho —jugador del Troyes que actuaba en el segundo equipo del PSV Eindhoven— y Yan Couto son los dos únicos cedidos por el City Football Group, el grupo que cuenta con hasta 13 equipos repartidos en cinco continentes y que controla el 47% de las acciones del Girona —el 35% pertenece al empresario boliviano Marcelo Claure y el 16% a Pere Guardiola, el hermano de Pep—.

Varios de los titulares blanquirrojos —Gazzaniga, Alex García, David López y Yangel Herrera— no tenían sitio hasta llegar a Girona. Hoy Alex García figura como el primer internacional del club de Montilivi. Michel contempla satisfecho su obra después de ser reclutado en el paro y renovado cuando el equipo estaba en descenso como si no contara su legado en el Rayo y el Huesca. El Girona es el equipo que manda en Cataluña y en la Liga. Nadie sabe qué tiene anotado Michel en su calendario como reto después de quitarle la bandera del juego al Barça.

ron aire al preparador azulgrana. No olvidan, sin embargo, que el Barça está a siete puntos del Girona. Xavi entiende que el Barcelona es un equipo "en construcción"; Michel, por su parte, asegura que "los datos hablan de un año histórico; un año que está superando todas las expectativas por mucho". El Barça perdió a dos jugadores clave para Xavi: Busquets (3.284 minutos la temporada pasada) y Dembélé (2.169); el Girona, a cuatro: Bueno (3.119), Romeu (3.042), Castellanos (2.768) y Riquelme (2.307).

"Ellos tienen calidad", dijo Dece. Pero remarca: "Sabían a lo que tienen jugar, lo hemos intentado, pero no hemos sido capaces". No habla por hablar el director deportivo. El Barcelona se hizo pequeño frente a su espejo.



Jugadores del Dinamo de Moscú, en un partido ante el Zenit de San Petersburgo. / M. KONSTANTINOV (GETTY)

DANIELE GRASSO, Madrid 28 equipos de fútbol europeos han realizado 30 traspasos con clubes rusos a pesar de las sanciones contra las personas vinculadas al Kremlin. Tras la invasión de Ucrania, 18 jugadores han llegado a Europa a cambio de un total de 66 millones de euros, pagados a clubes cuyos dueños están sujetos a restricciones o enviados a cuentas bancarias europeas relacionadas con ellos, ambas acciones prohibidas por la Comisión Europea.

Así lo revela una investigación periodística internacional coordinada por el medio neerlandés *Follow the Money* y en la que participan 13 medios, EL PAÍS en exclusiva para España. Se han analizado todos los traspasos y los accionistas de los clubes rusos implicados: hay casos de entidades en manos de bancos estatales, petroleras, millonarios de la lista Forbes e incluso de señores de la guerra como Ramzan Kadyrov, el llamado "sabueso de Putin", que gobierna Chechenia, a cuyo equipo compraron futbolistas el Olympique Lyon y el Red Bull Salzburgo. En España, la Real Sociedad y el Espanyol compraron futbolistas; Cádiz, Almería y Elche los vendieron.

"Estos clubes pueden haber infringido las sanciones: si el equipo es de un oligarca o un ente sancionado, fácilmente puede ser considerado un incumplimiento", resume Ángel Saz, director del Center for Global Economy and Geopolitics de Esade. Coincide con él la abogada y experta en sanciones rusas Heleen Over de Linden: "Estos traspasos no están permitidos según el espíritu de las regulaciones sobre las sanciones".

El caso de la Real Sociedad es el más cuantioso de los analizados. Fichó en agosto a Arsen Zakharyan del Dinamo de Moscú, equipo propiedad del banco estatal ruso VTB Bank, sancionado por la UE y Estados Unidos. El equipo vasco se ha limitado a explicar que el banco español con el que trabajaron no puso pegas y que hicieron "todas las comprobaciones".

28 clubes europeos, algunos españoles, han comprado y vendido jugadores pese a las sanciones por la guerra

30 traspasos prohibidos a equipos rusos

Aseguran que fueron otros 28 traspasos como cualquier otro el Almería, que vendió a Srđjan Babić al Spartak de Moscú por unos cinco millones de euros; el Cádiz, que mandó allí a Théo Bongonda por siete, y el Elche, del que salió hacia Moscú Ezequiel Ponce a cambio de cuatro millones de euros. La presencia del español Guillermo Abascal en el banquillo de ese equipo es esgrimida por varias fuentes como la razón del especial interés del club por jugadores que militaban en España.

El Spartak de Moscú pertenece a Lukoil, una de las mayores empresas de gas y petróleo del mundo, que está sancionada por Estados Unidos desde la anexión de Crimea en 2014. Las sanciones de Estados Unidos son extraterritoriales, es decir, que ese país puede exigir el pago de una multa o prohibir a compañías norteamericanas (desde Nike hasta Mastercard) hacer negocios con la entidad que quebró la sanción.

Cómo se ha pagado

Ninguno de los clubes españoles que intercambiaron jugadores con Rusia se puso en contacto directamente con el Ministerio de Economía, del que dependen los organismos que regulan aquí las sanciones. A pesar de que los responsables son los propios clubes. "Es responsabilidad de todas las personas el cumplimiento de las obligaciones derivadas de los reglamentos europeos, así

para pagar, y, como respaldo, puede depositar el monto de la transferencia en manos de la Asociación Nacional de Fútbol.

Esta única opción que dio la UEFA a los clubes puede ser también un problema. Una persona o entidad rusa no puede tener más de 100.000 euros en una cuenta europea, según el reglamento sancionador. La Federación de Fútbol de Países Bajos y la de Bélgica han admitido que están utilizando esta vía; la española no ha querido hacer comentarios y no ha confirmado si recibió la carta y comunicó su contenido a los clubes. Al menos 18 de las transferencias analizadas han supuesto la compra de futbolistas a clubes rusos desde equipos europeos, pero solo el PSV Eindhoven ha explicado haber seguido las indicaciones de la UEFA.

Al menos dos clubes españoles, como otros europeos, afirman haber pagado el monto para el jugador a una cuenta bancaria europea acordada con el club ruso. Es el caso del Espanyol cuando fichó por 2,5 millones a Tonny Vilhena del club ruso FC Krashnodar, propiedad del multimillonario ruso Sergey Galitsky.

Un punto clave de cómo funcionan las sanciones es saber hasta dónde llegan: ¿afectan solo a la persona mencionada en la lista o a lo que poseen y sus bienes? "Si el sancionado es propietario de más del 50% de una empresa, o un club, o controla una filial, entonces se entiende que controla sus bienes, que serán sujetos a las sanciones", resume José Luis Iriarte, profesor de Derecho Privado Internacional de la Universidad Pública de Navarra.

Es el caso de los clubes identificados en esta investigación: de hecho este experto, colaborador del despacho de abogados Lupicinio Rodríguez, entiende que pagar millones a un club como el Dinamo de Moscú es "meterse en un campo de minas, puede ser problemático. Es probable que tenga que acabar metiéndose el Tribunal Superior de Justicia Europeo para definir cómo interpretar la norma europea".

Se han realizado operaciones con oligarcas y bancos cercanos al Kremlin

Real Sociedad, Espanyol, Cádiz, Almería y Elche están implicados

Tras la invasión de Ucrania, 18 futbolistas han llegado a Europa

como de una posible búsqueda de asistencia para su cumplimiento", señala el ministerio a preguntas de este periódico.

Los pagos directos a entes que dependen de una persona sancionada están prohibidos, como deja claro la Comisión Europea. Pero no pagar por un futbolista no es una opción: según las normas de la UEFA, los equipos profesionales no pueden tener deudas entre sí o se les penaliza con la exclusión de las competiciones continentales. La UEFA mandó una carta al resto de federaciones para ayudarlas a superar el escollo con los clubes rusos: un equipo tiene que demostrar que ha hecho todo lo posible